
Compte-rendu CSA / FS du 17/10/2023

Avant de commencer la séance M. le directeur tient à parler du contexte actuel, et rappelle que ces actes sont
condamnables.
C’est une période où l’on doit être collectivement et individuellement vigilants.

Lecture des déclarations liminaires des 3 Organisations Syndicales.

Réponses aux déclarations liminaires :

-Règlement intérieur : les discussions sont toujours en cours, M. le directeur admet que le temps est un peu
long… il espère pouvoir le valider en décembre.
-Suppressions d’emplois : M. le Président annonce à ce jour environ + 146 postes en 2024 les organisations
syndicales  indiquent  que  cela  ne  correspond  pas  aux  chiffres  indiqués  par  le  ministre  dans  sa  vidéo
présentant la le budget 2024 (-250) .
-Conditions de vie au travail : selon M. le Directeur quand on regarde ailleurs nous avons des conditions de
travail plutôt agréables à la DGFIP 43. Il n’est pas aussi pessimiste que les Organisations syndicales.
-Promotion sociale : la dgfip ouvre toujours les portes de la progression sociale au sein de celle-ci. Les portes
ne sont pas fermées selon lui. La DGFIP est en capacité maximale de recrutements externes (5 candidats par
poste à pouvoir).
-Haute-Loire :M. le Président souligne un énorme taux d’absentéisme lié au médical dans notre département.
Cela est préoccupant et il serait nécessaire de connaître les réelles causes (maladie ? Mal-être au travail ?...)
-GMBI, SIP, SDIF : recrutement d’un contractuel cadre C au sdif dédié à GMBI.
-Remerciements de l’équipe de prévention de M. le Président et des 3 OS.

Ouverture de séance :

L’ordre du jour comporte 7 points que nous vous rendons ici     :  

1) Désignation du secrétaire de séance ;

CGT 43 : M. BEAUNET Claude-Olivier 

2) Approbation du PV du 22/06/2023 (pour avis)

Les 3 Organisations Syndicales (OS) votent pour .

3) Budget 2023   Hygiène et sécurité au travail (po  ur avis)  

Dotation complémentaire en Haute-Loire : 2 128 €

Validation des devis en cours.

-Stage de Conduite à St Paulien validée.
-Proposition de la formation «habilitation électrique » en commun avec le cantal.
-Achat d’un défibrillateur pour Monistrol-sur-Loire + maintenance sur tous les sites : environ 1 500€.



-Proposition de l’assistant de prévention : construction d’une rampe d’évacuation sur le site d’Yssingeaux
pour les personnes à mobilité réduite (devis environ 3 000 €).
-Formation incendie pour les agents de Brioude et de Langeac qui ne l’ont pas fait : 550 €
-Achat de trousses de secours
-Achat d’une vingtaine de souris verticales pour faire tester aux agents.

Solde à ce jour : 8 268 €

Propositions pour plus tard     :  
Remettre en place des massages et acupression très fortement appréciés par les agents.
Proposition de M. le  Président  de faire  climatiser  une salle  par  site  pour  les  canicules  de plus  en plus
fréquentes.
Lancement des formations incendie/secours obligatoires pour tous les agents en début d’année 2024.
Devis électricien pour capteur éclairage sur Terrasson et Yssingeaux

4) Accueil Terrasson (pour avis)

Objectif de la DG :la relation usager au cœur du SIP.

Projet de plan     :   un nouveau projet de plan nous a été fourni pendant l’instance légèrement différent de celui-
ci.

Le   paiement     :    à ce jour 2 caisses (pour les espèces) dans le département (une Rue des moulins et une à
Terrasson)
Avec le nouvel accueil : hypothèse de laisser une seule caisse  à la direction  ( 2ème projet de plan avec un
guichet trésorerie transmis ce jour en instance).

Bureau cadre A     :   Bureau dédié à la direction de la cellule accueil selon la charte, ici il sera vide, il servira
donc certainement de box de réception confidentielle supplémentaire.

Espace de travail     :   3 branchements de postes seront prévus pour les agents de la cellule accueil.

Les travaux     :   début des travaux prévu vers le 01/02/24, durée des travaux d’environ 6 mois.
L’Accueil sera déporté à la direction pendant la durée des travaux
Un groupe de travail dédié va être mis en place avec les agents du SIP (suite à la demande de Solidaires
Finances Publiques 43) et de la cellule d’accueil.



Solidaires FP 43 demande un CSAL-FS en janvier avant le début des travaux pour faire le point.

Les OS votent :
- Solidaires FP 43 et CGT 43 s’abstiennent.
Solidaires FP 43 reconnaît la nécessité de rénover et réorganiser l’accueil de Terrasson mais s’abstient par
rapport à la politique immobilière de l’état et donc peut-être de nouveaux travaux dans peu de temps.
- Pour : FO 43 

5) Politique immobilière de l’État : nouvelles orientations (pour information)

-M. LAVAL présente la nouvelle doctrine d’occupation des immeubles de l’État du 08/02/2023 de Mme la
Première Ministre.

Les  anciens  aménagements  des  bureaux  ne  sont  plus  selon  la  DG  adaptés  aux  nouvelles  modalités
d’organisation de notre travail.
Le raisonnement de cette nouvelle organisation ne se fait plus par services mais par le bâtiment entier.
Cette circulaire vise à rationaliser les bâtiments en vue d’une économie financière et d’énergie.

Extrait de la circulaire N°6392     :  

(…)

Les OS dénoncent d’éventuels problèmes concernant cette nouvelle organisation :

- déshumanisation des agents
- ergonomie des bureaux
- collectif de travail et l’esprit d’équipe
- problèmes de lignes téléphoniques
- Respect des recommandations du Docteur de prévention pour certains agents avec des pathologies.

Solidaires FP 43 réclame que les agents soient acteurs dans la réflexion de ce projet obligatoire !!!!

Déclinaison en local :

Actuellement     :  

- dans les bâtiments domaniaux : ratio supérieur à 20m2 / agent
- dans les bâtiments en location : on ne touche rien
- Il faut rendre à l’état 25 % de nos locaux

- Brioude : rez de jardin : il est question de mettre en location ces locaux vides (après les travaux prévus au
2ème semestre 2024 pour la rénovation de l’accueil).



- Yssingeaux :  un espace de travail  est  déjà prêt  à accueillir  une autre administration (pas de candidats
actuellement) ou un autre service de la ddfip, environ 15 places disponibles.

- Des services de Terrasson pourraient être déplacés Rue des moulins pour libérer de la place à Terrasson en
vue d’accueillir soit un autre service national (comme le sapf) ou une autre administration (la rationalisation
des locaux consistant à économiser des locaux en regroupant plusieurs administrations d’État uniquement).
La direction rue des moulins pourrait accueillir environs 50 personnes en plus (d’après le mode de calcul de
la directive).

-  La  direction  est  en  cours  de  recrutement  d’un  cabinet  d’ergonomes  (étude  technique,  dialogue
professionnel, dialogue social) pour mener à bien ce projet. L’étude durera entre 6 et 9 mois. (30 000 €
financés par la ddfip 43 et une aide de la DG)

- La direction fera des points réguliers de l’avancement de cette étude.

6) Fiches de signalements, accidents de service, registre SST, DUERP (pour information)

- Accidents de services     :  

2023 : 1 accident de service à ce jour 
le 04/05/23 : au SGC de Monistrol (chute dans les escaliers mouillés pas d’arrêt maladie).

- Fiches de signalement     :  

Pas de nouvelles fiches de signalement depuis la dernière instance.
Solidaires Finances Publiques 43 demande une grande vigilance de la part des chefs de service, et invite tous
les agents à ne pas hésiter à se servir de la fiche de signalement présente sur la page d’accueil d’Ulysse43.
Après s’être longtemps battu pour cela, la Direction en a reconnu l’utilité (la DG vérifiant même que la fiche
de signalement était bien présente sur les pages d’accueil de chaque département!!!)

Registre hygiène et sécurité     :   

Pas de demandes particulières.

DUERP     :   

Solidaires FP 43 fait remarquer la part prépondérante des risques psycho-sociaux dans le DUERP. chaque
année, ces risques augmentent. 
M. BOUCHET assistant de prévention a proposé des solutions aux problèmes techniques soulevés dans le
DUERP.

7 - Questions diverses     :   

-Visites de sites : SAPF et Monistrol : dates à prévoir début décembre après les formations de novembre des
élus.
-Date du CDAS : 5 ou 7 décembre 2023
- Audit en cours sur l’équipe de renfort (à la demande du délégué interrégional).
-Quid des ponts naturels 2024 pas de réponse à ce jour de M. le Président qui a ordre d’attendre le feu vert de
la DG pour aborder ce sujet (le pont naturel de l’ascension serait en effet remis en question!!!!).
-Recommandation appuyée pour la formation PIX pour ceux qui ne l’ont pas fait.

Les représentants Solidaires Finances Publiques 43 en CSAL-FS :
Guilhaume PONS/Noémie-Lucie BILLON/Jean-Louis DO CARMO (titulaires)
Jonathan COINTY/Eve CHAMPELOVIER/ Raphaël ROCHEDIX (suppléants)
Sylvain BILLON (Expert)


